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Более 6,5 тысячи род-
ственников мобилизо-
ванных москвичей об-

ратились за помощью или 
консультацией в городской 
центр поддержки. По 95% 
заявок оказана реальная по-
мощь. О первых неделях ра-
боты центра рассказал в лич-
ном блоге на своём сайте мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Нашли 
детский сад 
поближе к дому

Как напомнил столичный 
градоначальник, в ближай-
шие месяцы несколько ты-
сяч москвичей будут выпол-
нять сложнейшие задачи по 
защите суверенитета и бе-
зопасности России.

«Все они могут быть уве-
рены в том, что город возь-
мёт их родных и близких под 
особую защиту», — пообещал 
мэр Москвы. 

По его словам, работа идёт 
по двум направлениям. Род-
ственники и члены семей мо-
билизованных обращаются в 
специально созданный центр 
поддержки на улице Сергия 
Радонежского, а специали-
сты городских социальных 
служб самостоятельно связы-
ваются с семьями мобилизо-
ванных, чтобы узнать, нужна 
ли им помощь. 

Прежде всего это касается 
семей, в которых есть дети 
младшего возраста и дети-
подростки. 

«Все они были освобожде-
ны от оплаты детского сада, 
секций и кружков, а также 

продлёнки с 1-го по 6-й класс. 
Школьники с 1-го по 11-й 
класс были обеспечены бес-
платным горячим двухразо-
вым питанием», — напом-
нил Сергей Собянин.

Во время бесед с работни-
ками социальных служб опе-
ративно решаются некоторые 
вопросы. К примеру, жена 

одного из мобилизованных 
стала опаздывать на работу: 
раньше детей в сад отвозил 
муж. Сотрудники центра по-
могли перевести малышей в 
детский сад рядом с домом. 

«В течение ближайшей не-
дели помощь со школами и с 
детскими садами получат все 
семьи, воспитывающие несо-
вершеннолетних детей», — 
заявил мэр Москвы.

Особое внимание —
пожилым 
родителям

Несколько тысяч человек 
смогли получить помощь во 
флагманских МФЦ. Здесь 
оформляют документы для 
получения семьями матери-
альной помощи от города. 
Около 5 тысяч семей моби-
лизованных уже получили де-
нежные средства. 

По словам мэра Москвы, 
как и ожидалось, от семей мо-
билизованных поступает не-
мало просьб оказать помощь 

пожилым членам семьи и ин-
валидам. В течение двух не-
дель более 160 человек вне 
очереди получили путёвки для 
проживания в домах ветеранов 
либо оформили надомное со-
циальное обслуживание.

«Родным мобилизованных 
эти услуги предоставляются 
независимо от состава семьи 
и без учёта уровня доходов», 
— напомнил столичный гра-
доначальник.

В ближайшее время специ-
алисты центра начнут сами 
связываться с родителями мо-
билизованных, которым уже 
исполнилось 60 и более лет, 
и предлагать всю возможную 
помощь: лечение, надомное 
социальное обслуживание, 
участие в проекте «Москов-
ское долголетие».

Помогают 
в любой ситуации

Многим родственникам 
мобилизованных требуется 
моральная поддержка. Пси-
хологи центра провели по-
рядка 600 консультаций для 
взрослых и детей. 

Решаются и нестандартные 
вопросы. Одна женщина рас-
сказала, что её свекровь нуж-
дается в постоянном лече-
нии. К докторам и на проце-
дуры несколько раз в неделю 

её раньше возил муж. Да и на 
дачу за урожаем ездить надо, 
бытовых дел много. Понятно, 
что единовременной матери-
альной помощью на оплату 
такси дело не решить. Жен-
щине предложили получить 
права, а учёба в автошколе бу-
дет для неё бесплатной. 

Московский опыт 
используют 
в России 

Наравне с Москвой свои 
меры поддержки семей мо-
билизованных принимают 
и в остальных регионах Рос-
сии. Об этом во время за-
седания координационно-
го совета при Правитель-
стве РФ по обеспечению по-
требностей Вооружённых 
сил России сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин.

«Всю эту работу мы будем 
системно вести с правитель-
ством и субъектами Россий-
ской Федерации. Большин-
ство субъектов эти меры уже 

принимают или приняли», 
— отметил столичный гра-
доначальник. 

При этом, по словам 
Сергея Собянина, речь идёт 
об использовании опыта 
Москвы в организации си-
стемы адресной поддержки. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

ПОСТУПАЕТ НЕМАЛО ПРОСЬБ 
ОКАЗАТЬ ПОМОЩЬ 
ПОЖИЛЫМ ЧЛЕНАМ СЕМЬИ 
И ИНВАЛИДАМ

Какую помощь оказывают 
семьям мобилизованных
В городской центр поддержки обратились более 6,5 тысячи человек

Куда обращаться
Центр работает ежедневно с 9.00 до 20.00 по адресу: 

ул. Сергия Радонежского, 1, стр. 1 (территория центра заня-
тости «Моя карьера»). Вопросы можно задать по тел. (495) 
870-4444. Подробная информация обо всех видах помощи 
семьям мобилизованных москвичей на сайте dszn.ru.

m
os
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Семьям мобилизованных 
будет проще оформить пособия  

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин упростил процедуру на-
значения детских пособий и 
пособий молодым семьям 
мобилизованных в столи-
це. Возраст родителей на 
дату рождения ребёнка — до 
36 лет.  Об этом сообщили 
в пресс-службе мэра и пра-
вительства города.

В период прохождения 
военной службы указан-
ные выплаты будут назна-
чаться и осуществляться 
без оценки уровня имуще-

ственной обеспеченности 
семьи, без учёта доходов 
семьи, без оценки сумм де-
нежных средств, поступив-
ших на банковские счета 
членов семьи. 

Подать заявление на вы-
плату пособий семьи мо-
билизованных с 1 ноября 
2022 года могут по упрощён-
ной процедуре в любом из 
семи флагманских МФЦ или 
в центре поддержки семей 
мобилизованных на ул. Сер-
гия Радонежского, 1, стр. 1. 

Елена живёт в ЮВАО. Она 
обратилась в центр под-
держки семей мобилизо-
ванных за помощью в тру-
доустройстве после декрет-
ного отпуска.

— Специалисты прокон-
сультировали её о про-
граммах переобучения, в 
которых она может при-
нять участие, и о текущих 
вакансиях, — рассказали 
в пресс-службе Департа-
мента труда и социальной 
защиты. — Елена выбрала 
специальность «дизайн и 
проектирование интерье-
ров» и скоро приступит к 
занятиям. 

Её сын-пятиклассник уже 
получает бесплатное горя-
чее питание. Также Елена 
освобождена от необхо-
димости платить за кру-
жок английского языка и 
за продлёнку, которые он 
посещает.

Для дочки Елены нашли 
место в детском саду ря-
дом с домом, платить за 
него не нужно. Так что те-
перь у москвички появи-
лась возможность учиться, 
работать и быть спокойной 
за детей. Кроме того, она 
обратилась за единовре-
менной социальной помо-
щью и получила её в раз-
мере 50 тыс. рублей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сын бесплатно 
посещает 
продлёнку, 
дочка ходит 
в сад рядом 
с домом
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Золотую медаль Дель-
фийских игр в номи-
нации «Вокал», завер-

шившихся недавно в Ду-
шанбе, завоевала Полина 
Чернова — студентка 4-го 
курса отделения вокального 
искусства эстрады Москов-
ского городского открыто-
го колледжа на Волгоград-
ском проспекте.

— Дельфийские игры — 
это аналог Олимпийских 
игр, только в сфере искус-
ства, — рассказывает де-
вушка. — Участники со все-
го СНГ состязались в игре 
на различных музыкаль-
ных инструментах, вокале, 
в изобразительном искус-
стве и других дисциплинах. 
Я выступала там на завер-

шающем этапе с блюзовыми 
композициями американ-
ской певицы Этты Джеймс. 
Мы их подготовили вместе 
с моим руководителем му-
зыкального направления 
колледжа Ильёй Сергееви-
чем Булыгиным. 

Полина Чернова плани-
рует стать профессиональ-
ной актрисой, певицей; го-
ворит, что мечтала об этом 
с детства. Сегодня она поёт 
не только соло, но и в соста-
ве панк-группы. А люби-
мый отдых для неё — про-
гулка в парке в одиночестве.

Алексей ТУМАНОВ

Не такая, 
как все

Время сейчас сложное. 
Но несмотря на это (а мо-
жет быть, даже именно из-
за этого, потому что людям 
нужна разрядка), в группе 
«Лефортово» «ВКонтакте» 
я нашла очень длинное об-
суждение «легкомыслен-
ной» темы. Недавно в ме-
тро заметили экстравагант-
ную даму, резко выделяю-
щуюся на фоне окружающих 
пассажиров. На ней были 
огромная голубая шляпа, от-
деланная мехом и газом, и 
такой же голубой длинню-
щий шарф. Красота. Удиви-
тельно, что абсолютно все 
комментарии под постом 
положительные. Нечасто 
встретишь такое единоду-
шие в обсуждении чего бы 
то ни было. А люди, кото-
рые резко отличаются от об-
щей массы, тем более стра-
дают от нападок окружаю-
щих. Но тут, наоборот, все 
наперебой хвалили: «любу-
юсь», «восхищаюсь», «под-
нимает настроение», «укра-
шает мир». К тому же ока-
залось, что многие участни-
ки группы видели эту даму 
на улицах Лефортова. Она 
любит гулять в необычных 
шляпах и нарядах.

Казалось бы, подумаешь! 
А вы попробуйте. У кого-
то получится, у кого-то нет. 
Ведь дело не только в шля-
пе, дело в энергетике чело-
века, которая в наш век цен-
нее золота. У кого энергия 
на нуле, не потянет такую 
шляпу.

Кто-то скажет: «Ну и что 
она такого сделала полез-
ного, эта дама?» Да просто 
кому-то улучшила настрое-
ние, кто-то улыбнулся, кто-
то взбодрился.

А я вспомнила другую 
женщину: частенько виде-
ла её раньше в потоке про-
хожих. Она была уже в воз-
расте, но очень стройная, 
стремительная и походила 
на девочку. Волосы у неё 
были длинные, а на макуш-
ке всегда красовался огром-
нейший бант. Почему она 
так ходила — не знаю, воз-
можны варианты. Но в лю-
бом случае этот её жизнеут-
верждающий бант внушал 
оптимизм, и наверняка не 
только мне од-
ной.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

ПОЛИНА ЧЕРНОВА 
ВЫСТУПАЛА 
В НОМИНАЦИИ «ВОКАЛ»

Студентка 
с Волгоградки выиграла 
Дельфийские игры

Ольга 
Минаева

В Кузьминках 
тушили 
двушку

22 октября пожарно-
спасательное подразде-
ление выезжало по адре-
су: ул. Юных Ленинцев, 
123. Там в двухкомнат-
ной квартире горели ди-
ван и шкаф. Когда начал-
ся пожар, 55-летний хозя-
ин квартиры находился в 
другой комнате. Он выбе-
жал в подъезд и стал зво-
нить соседям. Они и вы-
звали МЧС. Приехавшие 
бойцы быстро ликвидиро-
вали огонь. Предположи-
тельно причина пожара — 
неосторожное обращение 
с огнём. 

На Жигулёвской 
пострадал 
мужчина

19 октября на Жигулёв-
ской ул., 3, корп. 5, про-
хожие заметили, как из 
форточки окна одной из 
квартир идёт белый дым, 
и вызвали пожарных. При-
ехавшие бойцы вскрыли 
однокомнатную квартиру 
на первом этаже и обнару-
жили там мужчину без со-
знания. В захламлённой 
квартире горели вещи. По-
жар потушили, а 70-летне-
го хозяина квартиры до-
ставили в больницу: он на-
дышался угарным газом. 
Причина возгорания вы-
ясняется.

Ирма 
КОТИЯР

ПОЖАРЫ
На прошедшей неделе 
в округе произошло 
7 пожаров. Пострадал 
один человек.

На Шоссейной ул., вл. 
1А, снесли шиномонтаж-
самострой. Об этом сооб-
щил руководитель Госу-
дарственной инспекции 
по недвижимости г. Мо-
сквы Иван Бобров. 

— Небольшой уча-
сток земли в двух сот-
нях метров от платфор-
мы МЦД Текстильщики 
был выделен бизнесме-
ну в аренду. По догово-
ру с городом там нельзя 
было строить ни времен-

ные, ни капитальные стро-
ения, — пояснил Бобров. 

Однако предпринима-
тель возвёл три постройки, 
в которых разместил пункт 
охраны и шиномонтаж. 

После того как наруше-
ние обнаружили сотрудни-
ки инспекции по недвижи-
мости, на нарушителя соста-
вили акт, но, не дожидаясь 
решения суда, он самосто-
ятельно снёс самострой и 
вывез строительный мусор. 

Евгений БАКИН

В Печатниках 
демонтировали самострой

Сотрудники строитель-
ной фирмы на Угрешской 
улице не получали зарпла-
ту больше месяца и обрати-
лись в прокуратуру. 

— По поручению Проку-
ратуры Москвы мы прове-
ли проверку в данной ор-
ганизации, — сообщили в 
Люблинской межрайон-
ной прокуратуре. — Выяс-
нилось, что зарплату не по-
лучили 123 человека. Всего 
компания задолжала людям 
более 600 тысяч рублей. 

Сотрудники прокуратуры 
разъяснили руководителю 
фирмы действующее зако-
нодательство и постановили 
выплатить работникам зар-
плату и компенсацию. Как 
сообщили в прокуратуре, 
сейчас зарплата выплаче-
на в полном объёме. Также 
каждый сотрудник получил 
по 23 тыс. рублей в качестве 
компенсации.

Директор оштрафован на 
10 тыс. рублей. 

Ирма КОТИЯР

Люблинская прокуратура 
помогла получить зарплату

На Нижегородской 
построили дом по реновации

Завершено возведение ново-
стройки для участников про-
граммы реновации на ул. Ни-
жегородской, вл. 76. Об этом 
сообщил председатель коми-
тета государственного стро-
ительного надзора Москвы 
Игорь Войстратенко.

— Многоэтажка возведена 
по монолитной технологии и 
состоит из трёх секций, обра-
зующих обособленный двор, 
— пояснил он.

Все три секции разного цве-
та: тёмно-серого, белого и ры-
жего. Лоджии и входы в подъ-
езды украсили витражами. 

В новостройке 234 кварти-
ры: 39 однокомнатных, 159 
двухкомнатных и 36 трёхком-
натных. 

Во дворе оборудовали дет-
скую и спортивную площад-
ки, высадили деревья и ку-
старники.

Андрей ТОМЦЕВ

Победительница 
планирует стать 
профессиональной 
актрисой и певицей

Многоэтажка возведена по монолитной технологии и состоит из трёх секций
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин поручил ускорить строи-
тельство и ввод в эксплуата-
цию школьного корпуса на 
территории ЖК «Люблин-
ский парк». 

По словам столичного гра-
доначальника, за последние 
годы в Москве возведено око-
ло 500 зданий для учреждений 
образования. 

Это крупные современ-
ные объекты: школы, детские 
сады, оснащённые в соответ-
ствии с требованиями време-
ни. Новые корпуса особен-
но необходимы в районах, где 
идёт активное строительство 
нового жилья, — к примеру, 
в таком, как Люблино. 

— Здесь, в районе Люблино, 
уже построен детский сад, до-
страивается школа, надеюсь, 
что к 1 сентября она зарабо-
тает и примет новосёлов, — 
отметил мэр Москвы во вре-
мя посещения стройплощад-
ки новой школы на Люблин-
ской улице. 

Строить школу на террито-
рии жилого комплекса «Люб-
линский парк» начали в де-
кабре 2020 года. Оплачива-
ет возведение объекта ин-
вестор, но после сдачи его 
передадут бесплатно городу 
и включат в состав школы им. 
Ф.М.Достоевского.

В этом году будут полно-
стью закончены фасадные 

работы, благоустройство и 
монтаж инженерного обору-
дования на крыше. В I квар-
тале 2023 года строители за-
вершат отделочные и ин-
женерные работы, а также 
монтаж технологического 
оборудования. 

До 30 марта объект будет 
введён в эксплуатацию, а за-
тем, после оформления доку-
ментов, 1 сентября здесь мож-
но будет начинать учёбу. 

Общая площадь новой 
четырёхэтажной школы — 
20 тысяч кв. метров. Одно-
временно здесь смогут за-
ниматься 1150 детей. По-
мещения оснастят транс-
формируемой мебелью и 

современным учебным обо-
рудованием.

Помимо универсальных 
учебных кабинетов, в здании 
планируют организовать IT-
полигон, кабинеты для заня-
тий музыкой, рисованием и 

кулинарией, помещение для 
игры в шахматы, библиоте-
ку, зал на 690 мест с эстрадой 
и два спортивных зала. 

Территорию возле школы 
комплексно благоустроят. Там 
появятся пешеходные дорож-

ки и площадки для проведе-
ния уроков на свежем воздухе, 
собственная теплица, стадион 
с футбольным полем, беговым 
треком и баскетбольной пло-
щадкой. 

Олег ДАНИЛОВ

На шоссе Энтузиастов 
в районе Лефортово 
завершается строи-

тельство второй очереди 
электродепо. Здесь будут 
ремонтировать поезда, ко-
торые повезут пассажиров 
по Большой кольцевой ли-
нии столичной подземки. 

Город не закрыл 
завод 

По словам мэра Москвы 
Сергея Собянина, до запу-
ска движения на всём про-
тяжении БКЛ остаётся не-
сколько месяцев. Ремон-
тировать и обслуживать 
составы новой ветки сто-
личного метро будут в не-
скольких депо. Сейчас по-
езда, которые уже ходят по 
открытым участкам БКЛ на 
севере, северо-западе, запа-
де и юге Москвы, обслужи-
вают в депо «Замоскворец-
кое». Но его мощностей на 
всю линию не хватит. По-
этому в городе строят ещё 
два депо: «Аминьевское» на 
западе и «Нижегородское» 
на юго-востоке. Последнее 
депо — во многом уникаль-
ный объект. 

— Оно строится на тер-
ритории вагоностроитель-
ного завода имени Войто-
вича. Мы приняли её от 
РЖД и здесь создали 900 

рабочих мест. И располо-
жение депо очень удобное 
— в границах ТТК. Уже 
70 лет в Москве заводы и 
электродепо не строились 
так близко к центру горо-
да. Это удобно для экс-
плуатации БКЛ, — рас-
сказал мэр Москвы во вре-

мя посещения строящего-
ся депо.

Поездов будет 
больше в два раза

Сейчас по открытому участ-
ку Большой кольцевой от «Са-
вёловской» до «Каховской» 

пассажиров возят 43 современ-
ных поезда. 

После открытия оставшихся 
участков линии количество по-
ездов увеличат более чем в два 
раза, а интервалы сократятся с 
3,2 до 1,6 минуты в часы пик.

Для их нормальной работы 
необходимо построить фак-
тически заводы по техниче-
скому обслуживаю поездов. 

Электродепо «Нижегород-
ское» начали строить в 2015 
году. Сначала на территории 
возвели административный 
корпус, а сейчас достраивают 
корпус отстоя и ремонта со-
ставов, мастерские, мотоде-
по и камеру мойки. 

Выезжать из электродепо 
«Нижегородское» на линию 
поезда будут по специальной 
соединительной ветке. Общая 
длина путей депо составит бо-
лее 13 км. В год здесь смогут ре-
монтировать 288 вагонов, а для 
девяти сотен сотрудников соз-
дадут удобные условия работы 
и отдыха, в том числе обустро-
ят тренажёрный зал и откры-
тую спортивную площадку. 

Сейчас для ремонта поез-
дов столичной подземки в Мо-
скве работают 20 электродепо. 
Только за последние 10 лет по-
строены и реконструированы 
11 из них.

Олег ДАНИЛОВ

СОБЫТИЕ

Метропоезда БКЛ будут 
ремонтировать в Лефортове

ДВИЖЕНИЕ ПО ВСЕЙ 
БОЛЬШОЙ КОЛЬЦЕВОЙ ЛИНИИ 
ОТКРОЮТ ЧЕРЕЗ НЕСКОЛЬКО 
МЕСЯЦЕВ

Школу в районе Люблино 
достроят в 2023 году

Электродепо «Нижегородское» 
планируют открыть в 2023 году

Общая длина путей депо «Нижегородское» составит более 13 километров. В год здесь смогут ремонтировать 288 вагонов

Школьный корпус на территории ЖК «Люблинский парк»

Путин 
отметил 
вклад 
Собянина 
в развитие 
Москвы

Президент России 
Владимир Путин счи-
тает, что мэр столицы 
Сергей Собянин за 
время своей работы в 
должности многое сде-
лал для создания ком-
фортных условий жиз-
ни в Москве. Об этом 
глава государства со-
общил во время пле-
нарной сессии меж-
дународного дискус-
сионного клуба «Вал-
дай».

По словам прези-
дента, на пути разви-
тия столицы России 
как мегаполиса есть 
ряд препятствий, но 
команда действующе-
го мэра Сергея Собя-
нина их успешно пре-
одолевает, а пробле-
мы решаются гораздо 
лучше, чем во многих 
других странах мира. 

— Был период, ког-
да в Москве только 
нарастали проблемы 
с транспортом, с раз-
витием социа льной 
инфраструктуры. Но 
за последние годы мэр 
Собянин очень много 
сделал, чтобы москви-
чи и те, кто приезжает 
в Москву, чувствовали 
себя здесь комфортно. 
Очень много сделал, — 
отметил Путин. 

Евгений 
БАКИН
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Как проверить фирму 
по поверке водосчётчиков?

Пришло время пове-
рить счётчик горя-

чей воды. Я нашёл компа-
нию в Интернете, и ко мне 
пришёл её сотрудник. Он 
насчитал большую сумму 
за поверку и замену прибо-
ра — около 9 тыс. рублей. 
Подозреваю, что меня про-
сто обманули…

Аскар Викторович, 
Южнопортовый район, 

ул. Трофимова, 19, корп. 2

Как читатель рассказал 
«ЮВК», сотрудник компа-
нии заявил, что его водо-
счётчик сломался, поэто-
му требуется замена.

— Я заплатил. А потом 
поехал в Городской центр 
метрологии, и там сказа-
ли, что прибор в порядке, 
— сетует на свою доверчи-
вость Аскар Викторович. 

«ЮВК» выяснил, что 
фирма, в которую обра-
щался житель Южнопор-
тового района, не имеет го-
сударственной аккреди-
тации, в Интернете о ней 
много отрицательных от-
зывов, а телефон, опубли-
кованный на сайте ком-
пании, «в Сети не зареги-
стрирован». 

По словам инженера 
«Жилищника района Юж-
нопортовый» Юрия Чер-
нова, с такими проблема-
ми часто сталкиваются 
именно пожилые жители: 
им проще навязать ненуж-
ные услуги. 

— Когда вам пришло 
время поверять водосчёт-
чик, в первую очередь зай-
дите в свою управляю-
щую компанию, — сове-
тует Чернов. — У нас есть 
перечень добросовестных 
предприятий, занимаю-
щихся поверкой. 

Также можно проверить 
фирму самостоятельно в 
Интернете. Право пове-
рять счётчики даёт толь-
ко государство. На сай-
те Федерального центра 
по аккредитации pub.fsa.
gov.ru/ral в разделе «Ре-
естр аккредитованных 

лиц» в поле «Заявитель» 
можно ввести название 
компании, предлагаю-
щей вам услуги поверки. 
Если её там не окажется, 
дел с этой фирмой иметь 
не стоит. 

Олег 
ДАНИЛОВ

ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 
2-й Южнопортовый пр., 19, 
корп. 1, 
тел. (499) 653-6574. 
Сайт: 
yuzhnoportoviy-uvaogbu.ru. 
Эл.почта: info@gbu-uport.ru

ПОЖИЛЫМ КЛИЕНТАМ 
ЧАЩЕ ПЫТАЮТСЯ НАВЯЗАТЬ 
НЕНУЖНЫЕ УСЛУГИ

Туалет в парке «Кузьминки-Люблино» 
работает

На Привольной почистили 
знак инвалидной парковки

На Моршанской заново 
заасфальтировали дорожку

Перила в подъезде в Некрасовке 
вернули на место 

В парке «Кузьмин-
ки-Люблино», у 

воль ерного комплекса, сто-
ят очень приличные туале-
ты со светом, с пандусами 
для маломобильных, но они 
почему-то закрыты. И в 11 
часов вечера это понятно; 
но вот бабушка хотела по-
пасть в него примерно в час 
дня, а дверь так и не от-
крылась. Они вообще рабо-
тают?

Елена, Кузьминки

Как рассказали в ди-
рекции парка, модуль-

ный туалет был закрыт 
в связи с тем, что прои-
зошла поломка системы 
освещения. Сейчас по-
следствия аварии устра-
нены, свет есть и туалет 
работает в штатном режи-
ме. Подрядная организа-
ция, обслуживающая ту-
алет, ежедневно три раза в 
день проводит там убор-
ку, по необходимости по-
полняет запасы туалетной 
бумаги, салфеток и жид-
кого мыла. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Знак парковки ин-
валида покрыт пы-

лью и грязью так, что 
практически не читается. 
Просьба его  почистить. 

Сергей,
ул. Привольная, 65, корп. 3

— Дорожный знак на 
парковке, о котором со-

общил житель, привели 
в порядок, — ответили в 
«Жилищнике района Вы-
хино-Жулебино».

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 5. 
Эл. почта: vixino3@mail.ru

Перед нашим домом 
у второго подъезда 

заасфальтировали пеше-
ходную дорожку. Но ас-
фальт плохого качества: 
он рассыпается в крошку 
под ногами, всё в трещи-
нах и ямах.

Кристина,
Моршанская ул., 3, корп. 1

— Покрытие, уложен-
ное с нарушением техно-

логии, сняли, затем уло-
жили новый слой асфаль-
тобетонной смеси. Сейчас 
покрытие соответствует 
нормативам, — сообщи-
ли в «Жилищнике».

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 5.
Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353. Эл. почта: 
vixino3@mail.ru

В сентябре в 1-м 
подъезде дома 17, 

корп. 1, на 1-й Вольской 
улице начали ремонт: ра-
зобрали перила и ступень-
ки. Но через какое-то вре-
мя рабочие ушли и не появ-
ляются уже две недели. 
Когда будут заканчивать 
ремонт в подъезде?

Тамара Дмитриевна, 
жительница дома 

«ЮВК» обратился в 
управу района Некрасов-
ка. Как рассказал началь-
ник отдела по вопросам 
жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благо-
устройства Сергей Савин, 

ремонт в подъезде этого 
дома идёт только на пер-
вом этаже: пространство 
стараются сделать удоб-
нее для инвалидов. 

— Строители уже уста-
новили в холле подъём-
ную платформу для коля-
сок и заменили поручни. 
Кроме того, они поменя-
ли входную и все тамбур-
ные двери, а также поста-
вили откидной пандус, 
— пояснил он. — Сейчас 
делают косметический 
ремонт в коридоре и мон-
тируют уличный пандус. 
Ремонт планируют завер-
шить к концу этого года.

София РУСЯЕВА

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Давайте делать «Юго-Восточный курьер» вместе! 
  У вас есть интересная тема для публикации? 
  Вам понравился материал?
  Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: uvkurier@
mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831
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— Это ограбление?

— Нет, это поверка 
    счётчиков!
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК

На фоне последних со-
бытий резко подоро-
жала армейская эки-

пировка. В СМИ даже по-
явились новости, что Феде-
ральная антимонопольная 
служба вместе с Генпроку-
ратурой начали проверять 
обоснованность повышения 
стоимости товаров. Корре-
спондент «ЮВК» поехал на 
рынок «Садовод» и посмо-
трел, как там обстоят дела 
с ассортиментом и ценами.

Бывшие 
спецназовцы идут 
добровольцами

На четвёртой линии рын-
ка, где торгуют спецодеж-
дой, не протолкнуться. 
Туда-сюда снуют продав-
цы, заманивая покупате-
лей к прилавку, грузчики с 
тележ ками горланят при-
вычное «Расступись!». Про-
ходы везде заставлены бау-
лами с одеждой. Одним сло-
вом, восточный базар. На 
одном из первых же при-
лавков представлены зим-
ние комплекты одежды не-
скольких оттенков хаки, 
тактические рюкзаки, тер-
мобельё и зимние ботинки. 
Ценников нигде не вижу. 
Продавец занят: о чём-то 
разговаривает с мужчиной 
в камуфляже, по лицу ко-
торого видно — человек 
серьёзный.

— …комплекты тер-
мобелья — по три L и M, 
два S. Ещё нужны зимние 
балаклавы… — доносится 
до меня.

Закупившись, мужчина 
направляется к выходу, где 
я его и ловлю. 

— Александр меня зовут. 
Вместе с друзьями, бывши-
ми спецназовцами, собира-
емся идти добровольцами 
Родину защищать. Уже зав-
тра отправляемся на грани-
цу, нас распределили в отряд 
территориальной обороны, 
— говорит он.

Запасной 
комплект 
лишним не будет

По словам Александра, на 
одного добровольца он за-
купает разгрузочный жилет, 
зимние ботинки, штаны и 
куртку, наколенники с нало-
котниками, тактические рюк-
зак, перчатки и очки, а также 
носки, исподнее. И это малая 

часть того, что он перечислил.
— Не сомневаюсь, что госу-

дарство полностью обеспечит 
нас всей необходимой эки-
пировкой. Но запасной ком-
плект никогда не будет лиш-
ним. Здесь, на рынке, можно 
неплохо сэкономить. И взять 
удалось почти всё, что нуж-
но, — поясняет доброволец.  

Самые дешёвые берцы про-
давец Сахиджон предлагает 

за 2,5 тыс. рублей. Но Алек-
сандр советует брать тёплые 
ботинки турецкой фирмы. 
Стоят они на рынке от 7,5 
тыс. рублей. Комплект зим-
ней одежды — от 3,5 тыся-
чи, разгрузочный жилет — в 
районе 6-9 тысяч. Комплект 
наколенников и налокотни-
ков — от 2,5 тысячи. Всё, что 
дешевле, везут из Китая, что 
дороже — из Турции.

— Продаю хорошо, много, 
оптом тоже. Цены стараюсь 
не поднимать сильно, — хва-
стается Сахиджон.

Продажи 
пуховиков падают

А вот продажи обычных 
зимних пуховиков на рынке 
падают.

— Вообще никто не поку-
пает, — жалуется один из про-
давцов, Тигран. — Все только 
ходят, смотрят. Вот пуховик 
Columbia. Шьют в Китае, а где 
ещё-то? Я не буду просить за 
него 9 тысяч. За пять с полови-
ной отдам. Всё равно не берут.

Продавцы пальто и шуб 

скучают. Покупателей почти 
нет. Куда лучше обстоят дела 
с джинсами: народа у прилав-
ков немало. Я тоже загляды-
ваю ради интереса. На глаза 
попадается бирка ZARA. Это 
ведь тот масс-маркет, что ушёл 
из России в этом году. Почти 
артефакт!

— Из Турции везём, — на ло-
маном русском говорит прода-
вец. — Две пятьсот.

Ничего себе цена! Развора-
чиваюсь и собираюсь уходить.

— Подожди, за две двести 
отдам! Две сто! Две! — кричит 
продавец.

Вот за это я рынки и 
люблю.

Михаил КОФАНОВ

Экипировка 
для настоящего мужчины

Наш корреспондент 
посмотрел, 
кто и что покупает 
сейчас на рынке 
«Садовод»

НА ЧЕТВЁРТОЙ ЛИНИИ 
РЫНКА, ГДЕ ТОРГУЮТ 
СПЕЦОДЕЖДОЙ, 
НЕ ПРОТОЛКНУТЬСЯ

В Южнопортовом выровняли 
покрытие спортплощадки

В доме на улице Юных Ленинцев 
починили лифт

Покрытие футболь-
ной площадки у дома 

пришло в негодность, всё в 
рытвинах и ямах. А на пло-
щадке проводятся городские 
соревнования, играют дети и 
взрослые любители футбола. 

Евгений,
2-й Южнопортовый пр., 23, 

корп. 2

Как сообщили в «Жилищ-
нике», на повреждённых 

участках футбольной пло-
щадки выровняли основа-
ние и искусственное покры-
тие. Кроме того, работники 
участка заменили футболь-
ную сетку на воротах.

Вера КАЗАНСКАЯ
ГБУ «Жилищник района 
Южнопортовый»: 
2-й Южнопортовый пр., 19, 
корп. 1. Единая 
диспетчерская: 
(495) 539-5353. Эл. почта: 
zhilishnikw@yandex.ru

Я живу на 16-м эта-
же. Дом новый. А 

лифты ломаются почти 
каждый день — то пасса-
жирский, то грузовой, а те-
перь стоят оба!

Ольга,
ул. Юных Ленинцев, 117

— Сотрудники обслужи-
вающей организации ООО 
«СП «Практика» обследова-
ли лифтовое оборудование и 

отрегулировали механизмы, 
приводящие в движение две-
ри кабин грузового и пасса-
жирского лифтов. В настоя-
щее время лифты исправны, 
— сообщили в «Жилищнике».

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: ул. Фёдора 
Полетаева, 32, корп. 6. 
Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353. Эл. почта: 
kuzminki.gbu@mail.ru

Всем, кто отправляется из 
столицы для участия в спе-
циальной военной операции 
через военкоматы, Прави-
тельство Москвы бесплат-
но предоставляет всю необ-
ходимую экипировку. В част-
ности, вещевой мешок уве-
личенного размера, зимние 
берцы, зимний и летний ка-
муфлированные костюмы, 

носки, термобельё, бритвен-
ный набор, средства гигие-
ны. Одежда, бельё и обувь 
выдаются по размерам.

Все эти вещи добровольцы 
получают от города, а на пункте 
встречи личного состава в во-
инской части каждый получает 
основной список вещей по нор-
мам Минобороны — от иголки 
с ниткой до верхней одежды.

Москва обеспечивает добровольцев 
всем необходимым

ре
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На одном из первых же прилавков представлены комплекты одежды нескольких оттенков хаки
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по размерам
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Пострадал 
на улице 
Фёдора Полетаева

21 октября утром, в 
начале девятого, жен-
щина, управляя легко-
вушкой «Ниссан», ехала 
по улице Фёдора Полета-
ева. Напротив дома 19а 
машина сбила мальчика 
12 лет, переезжавшего 
дорогу по нерегулируе-
мой «зебре» на самока-
те. Родители отвели по-
страдавшего в больницу, 
где ему диагностирова-
ли ушиб тазобедренного 
сустава.

Авария на Красно-
казарменной

22 октября около де-
вяти вечера мужчина 
ехал на «Ауди» по Крас-
ноказарменной улице. 
В районе дома 6 из-
за несоблюдения дис-
танции машина вреза-
лась в ехавшую впере-
ди «Ладу». В столкнове-
нии пострадала пожилая 
водительница «Лады». 
Она сама обратилась в 
больницу с растяжени-
ем шейного отдела по-
звоночника.

Сбил самокатчика 
на Волжском 

25 октября утром, в на-
чале девятого, мужчина, 
сидя за рулём грузово-
го фургона «Пежо», ехал 
по Волжскому бульвару. 
В районе дома 3, стр. 2, 
машина сбила шестнад-
цатилетнего юношу, пере-
секавшего дорогу по не-
регулируемой «зебре» на 
электросамокате. Скорая 
увезла пострадавшего в 
больницу с переломом лу-
чевой кости.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

По ночам температура 
воздуха начала ухо-
дить в минус — зна-

чит, пора переобувать ма-
шину. Если старые шины 
своё отслужили, придётся 
потратиться на новые. Но 
часть иностранных произ-
водителей автомобильной 
резины поставки в Россию 
ограничили. Есть ли в ма-
газинах шины и во сколько 
обойдётся покупка нового 
комплекта, выяснял корре-
спондент «ЮВК».

Выбор есть
Для моего «Рено» надо 

покупать новые шины. 
Раньше на авто стоя-
ла французская резина 
«Мишлен» — на такой ма-
шина уверенно и без зано-
сов идёт по заснеженной 
дороге. Однако поставки в 
Россию шин французский 
производитель прекратил. 
Несмотря на это, в мага-
зине в Выхине-Жулебине 
«Мишлен» есть. 

— Резина в наличии. У 
нас и шиномонтаж есть. 

Возьмёте — мы маши-
ну сразу и переобуем, — 
предлагает продавец.

Комплект французской 
резины обойдётся при-
мерно в 40 тыс. рублей. 

Сумма для меня, увы, не-
малая. Продавец предла-
гает альтернативу — ита-
льянские шины «Пирел-
ли». Они дешевле: за че-

тыре штуки около 30 тыс. 
рублей. 

— Есть и отечественные. 
Комплект обойдётся в 22 
тысячи рублей, — говорит 
продавец. 

В сезон цена 
выше

К резине нужны ещё и но-
вые колёсные диски. Не-
достатка в них нет: произ-
водство в России налаже-
но. Бюджетные штампован-
ные диски, изготовленные в 
России, обойдутся пример-
но в 2 тыс. рублей за штуку. 

Говорю продавцу, что при-
еду через пару недель, когда 
получу зарплату. Однако он 
откладывать покупку в дол-
гий ящик не советует. 

— Сезон замены шин вот-
вот начнётся. А в это время 
цены идут вверх. Мы ожи-
даем подорожания пример-
но на 30%, — объясняет про-
давец. 

Заменят 
итальянскими 
и российскими

По словам автоэксперта и 
автожурналиста Алексея Хре-
сина, дефицита шин в магази-
нах нет, потому что их всегда 
завозят заранее. И на складах 
осталась продукция брендов, 
которые ограничили постав-
ки в Россию. На зиму долж-
но хватить.

Дефицита летней резины, 
по мнению автоэксперта, тоже 
не предвидится. Вместо рас-
крученных марок, которые из 
России ушли, автовладельцам 
будут предлагать продукцию 
других брендов. В частности, 
итальянской компании «Пи-
релли», которая поставки в 

нашу страну не прекратила. 
Заполнять освободившую-
ся нишу будут и российские 
шинные заводы.

— В девяностых мы вообще 
ездили только на резине, ко-
торую делали в нашей стране. 
На моей «шестёрке», помню, 
стояли ярославские шины, — 
рассказывает Алексей Хресин.

Кстати, цены на шиномон-
таж тоже могут подрасти. Это, 
вероятно, произойдёт в ноя-
бре, когда водители начнут 
массово менять колёса. Так 
что с переобувкой лучше не за-
тягивать. Либо по совету Алек-
сея Хресина стоит обзавестись 
отдельными дисками для зим-
ней резины: тогда менять их 
можно самостоятельно.

Роман НЕКРАСОВ

НА СКЛАДАХ ЕЩЁ ОСТАЛАСЬ 
ПРОДУКЦИЯ БРЕНДОВ, 
ОГРАНИЧИВШИХ ПОСТАВКИ 
В РОССИЮ

Какие зимние шины сейчас продаются в автомагазинах

Пора переобуваться

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Во двор на Кухмистерова вернули 
антипарковочные столбики

Во время благоу-
стройства с края 

газона сняли два анти-
парковочных столбика. 
После замены бордюров 
столбики не вернули, и 
машины заезжают на 
газон.

Олег,
ул. Кухмистерова, 3, корп. 1

— Антипарковочные 
столбики вернули. Не-

санкционированый за-
езд автомашин на газон 
пресечён, — ответили в 
«Жилищнике».

Вера 
КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: 
ул. Гурьянова, 65.
Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353.
Эл. почта: dez-pechatniki@
rambler.ru 

13
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«Юго-Восточный 
курьер» можно 
читать в Телеграме

В ленте публикуется самая 
интересная информация из све-
жих номеров газеты «Юго-Вос-
точный курьер»: общественно-
политическая жизнь столицы и 
округа, актуальные проблемы 
и достижения в сфере жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
новости строительства и бла-
гоустройства, хроника проис-
шествий, социальные инициа-
тивы и варианты досуга, интер-
вью со знаменитостями. 

Подписаться на наш ка-
нал можно по 
ссылке t.me/
U V _ K u r i e r _
UVAO.

Смотреть 
здесь

Сезон замены шин вот-вот начнётся. А в это время цены идут вверх
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Одиннадцатилетняя 
школьница из Тек-
стильщиков Анна 

Кучальская увлекается 
бегом по пересечённой 
местности — трейлран-
нингом — и уже собрала 
два десятка наград в этой 
редкой дисциплине. 

Помимо обычных со-
ревнований, спортсмен-
ка участвует в благотвори-
тельных забегах. Она вы-
ступает в футболке с ло-
готипом «Атлет во благо», 
чем привлекает внима-
ние болельщиков к фон-
ду «Синдром любви», ко-
торый помогает людям с 
синдромом Дауна. Же-
лающие узнают от Ани о 
фонде и перечисляют лю-
бую сумму, которая идёт 
на спортивные и развива-
ющие занятия «солнеч-
ных» детей. 

— Горж усь званием 
«Атлет во благо»: я не 
просто бегаю, а делаю 

это с пользой, — гово-
рит школьница. 

Два года назад Аня пе-
решла в бег из самбо: вдох-
новилась примером мамы, 
которая уже 25 лет регу-
лярно бегает по утрам. 

Юная спортсменка тре-

нируется в СШОР «Мо-
сквич», в любую погоду 
преодолевает дистанцию 
от 1 до 2 км и неоднократ-
но приходила к финишу 
первой. К слову, для со-
ревнований по трейл-
раннингу организаторы 

обычно выбирают трассы 
в лесу — с лужами, брода-
ми, поваленными дере-
вьями и очень крутыми 
горками. 

В свободное от учёбы 
и спорта время Анна Ку-
чальская рисует и чита-

ет книги по истории. Она 
учится на «отлично» и «хо-
рошо» в школе «Покров-
ский квартал» и регуляр-
но участвует в школьных 
олимпиадах. 

Кирилл 
РУМЯНЦЕВ

Шестиклассница из Текстильщиков 
участвует в забегах в поддержку 
«солнечных» детей

ДЛЯ СОРЕВНОВАНИЙ 
ПО ТРЕЙЛРАННИНГУ 
ВЫБИРАЮТ ТРАССЫ 
С ЛУЖАМИ И КРУТЫМИ 
ГОРКАМИ 

В Нижегородском 
принимают гуманитарную 
помощь для Донбасса 
круглосуточно

«ЮВК» уже писал о во-
лонтёрах гуманитарного 
батальона «Дорога добра», 
который создала Олеся 
Климук ещё в 2014 году. 
С тех пор волонтёры пе-
редали в Донбасс 23 тон-
ны продуктов, одежды, 
книг, предметов гигиены.

Недавно Олеся органи-
зовала закупку и отправ-
ку двух стиральных ма-
шин и двух бойлеров для 
больницы №16 в Донец-
ке. А на днях она закупи-
ла небулайзеры и тономе-
тры на 100 тыс. рублей. 
Эту сумму удалось со-
брать на благотворитель-
ном рок-концерте, орга-
низованном для сбора по-
мощи мирным жителям 
Донбасса.

— Есть острая необхо-
димость в продолжении 
поставок именно этих ме-
дицинских приборов, — 
говорит Олеся.

На гуманитарном скла-
де «Дороги добра» при-

мут продукты, тёплую 
одежду, средства гигие-
ны и другие предметы для 
жителей Донбасса, оста-
ющихся в разрушенных 
городах и сёлах.

— Нагрузка на волон-
тёров увеличена в разы, 
объём помощи также вы-
рос. Поэтому сейчас у нас 
нет возможности забирать 
вещи из домов людей, 
которым самим сложно 
привезти вещи на склад, 
— поясняет Олеся.

Склад на 2-й Фрезер-
ной, 3а, открыт круглосу-
точно. Для заезда на тер-
риторию нужно предъ-
явить паспорт или води-
тельские права.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
о том, какая ещё помощь 
нужна жителям Донбасса, 
а также фото- и видеоотчёты 
на странице Олеси Климук 
«ВКонтакте»: 
vk.com/id8641508, 
тел. 8-958-831-7410

Помогите ветерану труда ликвидировать 
последствия потопа в квартире

Валентина Васильевна 
Нефедова из района Любли-
но — ветеран труда. Она бо-
лее 30 лет трудилась в горя-
чем цехе литейно-механиче-
ского завода. От завода же и 
получила жильё на проспек-
те 40 лет Октября. 

Недавно с женщиной и не-
сколькими её соседями случи-
лось несчастье: прорвало во-
допроводный шланг и зали-
ло сразу нескольких квартир. 

— Меня не было дома, 
когда всё случилось, — рас-
сказывает пенсионерка, — 
пришла и обомлела, увидев 
«наводнение».

В двух комнатах и кухне 
вздулись полы, пострадала 
и квартира снизу, где живёт 
дедушка 1940 года рождения.

Женщине очень нужна 
помощь опытного мастера 
по ремонту, который в ка-
честве волонтёра подска-
зал бы, как при минималь-
ных затратах привести жи-
льё в нормальный вид. Так-
же надо передвинуть мебель 
и просто навести порядок.

Самостоятельно женщи-
не-инвалиду не справить-

ся. Ситуация ухудшила и 
без того расшатанное здо-
ровье: постоянно скачут са-
хар в крови и давление, труд-
но дышать.

Но несмотря на пробле-
мы со здоровьем, Валентина 
Васильевна не привыкла си-
деть без дела даже на пенсии. 
Как общественный советник 
смогла выразить пожелания 
жильцов микрорайона, и у 

дома 14 на проспекте 40 лет 
Октября появилась совре-
менная детская площадка, 
куда приходит играть дет-
вора из окрестных домов.

Когда объявили о начале 
военной операции на Укра-
ине и мобилизации, женщи-
на начала активно участво-
вать во всех акциях по сбору 
гуманитарной помощи для 
беженцев и раненых. 

— Молюсь за наших маль-
чишек. Пусть быстрее на-
ступит мир, и бабушки сно-
ва обнимут внуков, — гово-
рит она.

Ольга СОКОЛОВА

Если кто-то хочет помочь 
бабушке Вале, пишите 
в Телеграм по номеру 
8-965-386-6259 куратору 
помощи (Ольга)

Присоединиться может каждый
Покорять вершины в спорте и помогать детям с синдромом Дауна может любой желающий. 

Чтобы принять участие в благотворительных забегах «Атлет во благо», нужно зарегистрировать-
ся на сайте проекта и открыть личный сбор. Рекомендуемый календарь соревнований и турни-
ров есть на сайте, но спортсмен может выбрать также свой забег или марафон. Подробная ин-
струкция, как это сделать, на сайте sportvoblago.ru/avb/atlet-vo-blago/

На одном из недавних 
благотворительных забегов 

Анна за руку довела 
до финиша мальчика

Валентине Васильевне нужна консультация опытного мастера по ремонту, также в квартире 
надо передвинуть мебель и навести порядок
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В Люблине 
похитили рюкзак

Молодёжь сидела на 
лавочке у подъезда на Бе-
лореченской улице. Жи-
тельнице первого этажа 
не понравилась компа-
ния, и она попросила их 
уйти. Ребята разошлись, 
но одному пришлось вер-
нуться: он забыл свой 
рюкзак. Однако вещи 
пропали, и молодой че-
ловек пошёл в полицию. 
На улице Судакова сотруд-
ники угрозыска задержа-
ли 35-летнего ранее су-
димого подозреваемого, 
но уже без рюкзака. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «кража». Сум-
ма ущерба с учётом про-
павших денег — 10 тыс. 
рублей. 

В Южнопортовом 
обманули 
автовладельца

Восемнадцатилетний 
молодой человек нашёл 
на сайте объявлений гид-
роусилитель руля для ав-
томобиля — продавец про-
сил 45 тыс. рублей и обе-
щал организовать достав-
ку. Как только на карту 
продавца были переве-
дены деньги, объявле-
ние пропало, а контакт-
ный телефон перестал 
отвечать. Обманутый па-
рень написал заявление 
в полицию. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«мошенничество». Зло-
умышленника ищут.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

В 
ЮВАО расследуют 
уголовное дело о мо-
шенничестве. Пре-

ступная группа создавала 
микрофинансовые компа-
нии и обирала заёмщиков. 
Людям угрожали распра-
вой, если они не погасят не-
существующие долги. 

Дали 10 тысяч, 
потребовали 
вернуть 90

Молодой маме двоих де-
тей с улицы Юных Ленин-
цев срочно понадобились 15 
тыс. рублей на текущие нуж-
ды. В микрофинансовой ор-
ганизации обещали немед-
ленно выдать нужную сумму 
на неделю под 1%. 34-лет-
няя женщина ввела на сайте 
компании свои паспортные 
данные и банковский счёт. 
Заём был тут же одобрен, но 
на банковскую карту при-
шло только 10 тыс. рублей. 
Жительница Кузьминок не 
придала этому большого 
значения. Через несколько 
дней она зашла в «Личный 
кабинет» и не поверила сво-
им глазам: там сообщалось, 
что она должна вернуть 90 
тыс. рублей!

— Женщине поступил те-
лефонный звонок. Предста-
вившись сотрудником МФО, 
звонивший сообщил, что она 
должна немедленно вернуть 
деньги. Заёмщице угрожа-
ли, сказали, что она лишит-
ся квартиры, — рассказа-
ли «ЮВК» в Следственном 
управлении по ЮВАО ГСУ 
СК РФ по г. Москве. 

В «Личном кабинете» 
аферисты писали женщине 
нецензурные угрозы. «Про-
щайся с детьми», — также 
заявили злоумышленники. 
Молодая мать обратилась в 
полицию. 

Разработали 
специальную 
компьютерную 
программу

Как выяснило следствие, 
в такой же ситуации оказа-
лись сотни людей. Чтобы 
обманывать граждан, руко-
водитель преступной груп-
пы создал сразу несколько 
МФО. Они были зареги-
стрированы по всем прави-
лам, но была одна деталь... 

— Специально для сай-
тов МФО мошенники раз-

работали программный про-
дукт — кредитный конвейер, 
— сообщили в СК. — Про-
грамма позволяла вносить в 
электронном «Личном ка-
бинете» заёмщиков изме-
нения в изначальные усло-
вия. Так, часть одобренных 
денег сразу отправлялась в 
карман участников группы, 
а потом программа меняла 
график выплат, сумму, про-
центную ставку. Например, 
если клиент просил 15 тысяч, 

на карту ему перечислялось 
всего 8. Разница отправля-
лась на счета аферистов, а 
программа накручивала про-
центы с полной заявленной 
суммы. Помимо этого, про-
грамма начисляла процен-
ты за больший срок. Клиент 
не мог ничего доказать, ведь 
изначальный график, сумма 
и проценты сразу же меня-
лись, будто на этих услови-
ях он и согласился взять кре-
дит. Люди не могли выпла-

тить такие большие суммы, 
долг рос и превращался в де-
сятки, сотни тысяч рублей. 

Следствие 
продолжается

Сейчас микрокредитные 
компании мошенников за-
крыты. 37-летний главарь 
преступной группы задер-
жан. Ему предъявлено об-
винение в мошенничестве 
в особо крупном размере и 
организации преступного со-
общества. Следствие продол-
жается: ищут всех соучаст-
ников преступной группы. 
Также предстоит подсчитать 
убытки, нанесённые гражда-
нам. Ведь программа обраба-
тывала до… 300 заявок в час.

Алла СТРОКОВА

В «ЛИЧНОМ КАБИНЕТЕ» 
ЗАЁМЩИКОВ ПРОГРАММА 
ВНОСИЛА ИЗМЕНЕНИЯ 
В ИЗНАЧАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ

Должникам угрожали 
расправой
В округе накрыли 
банду мошенников 
из микрофинансовой организации
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Московский нефтеперера-
батывающий завод организо-
вал мастер-классы по живо-
писи для жителей Капотни 
пожилого возраста. Об этом 
сообщили в пресс-службе за-
вода.

Цикл занятий назвали 
«Взмах кисти». Цель проек-
та — организовать для людей 
старшего поколения полез-
ное и здоровое времяпрепро-
вождение и вызвать интерес 
к жи вописи. По мнению ав-
торов курса, занятия в кол-
лективе также дадут возмож-
ность и время пожилым лю-
дям поговорить как с бывши-
ми коллегами по работе, так 
и с трудящимися сейчас на 
предприятии сотрудниками. 
Последние участвуют в цикле 

мастер-классов в качестве во-
лонтёров.

По информации пресс-
службы Московского неф-
теперерабатывающего заво-
да, ветераны предприятия в 
течение месяца будут встре-
чаться с волонтёрами на заня-
тиях и последовательно и по-
степенно изу чать самые разно-
образные техники живописи 
— от пейзажей до портретов.

К обучению также привлек-
ли профессионального худож-
ника. Он поможет участникам 
мастер-классов освоить техни-
ку рисунка карандашом, аква-
релью, гуашью и масляными 
красками.

Темой для первого заня-
тия стало рисование пасте-
лью, специальными мелками 

и карандашами без оправы, 
имеющими форму брусков с 
круглым или квадратным се-
чением.

К слову, по мнению экспер-
тов-психологов, рисование хо-
рошо зарекомендовало себя в 
профилактике возрастных за-
болеваний и является одним 
из лучших средств релаксации.

Курсы «Взмах кисти» бу-
дут развиваться. Они созда-
ны в рамках программы соци-
альных инвестиций «Газпром 
нефти» «Родные города». Её 
разработали и реализуют не-
сколько лет подряд. Основная 
идея программы — повысить 
качество жизни в тех регионах, 
где расположены предприятия 
«Газпром нефти».

Олег ДАНИЛОВ

ЕДА

Для пожилых людей Капотни 
устроили мастер-классы по живописи 

Сезон сбора тыквы в самом 
разгаре. Он продлится до 
конца ноября. Шеф-повар с 

Белореченской улицы Лариса Ар-
кадьева рассказала, чем полезны 
оранжевые плоды, и поделилась 
любимым рецептом.

На самом деле 
это фрукт

Тыкву часто называют овощем, 
но, по словам Ларисы Аркадье-
вой, это фрукт. Её плоды содер-
жат семена, развиваются из цвет-
ков растения — а это признаки 
фрукта. Наука о тыквах — кукур-
битология — ещё говорит о том, 
что у тыквы большая семья. В неё 
входят кабачок, патиссон, арбуз, 
дыня и огурец.

— Самый распространён-
ный вид — тыква обыкновен-
ная. Она круг лая, её цвет бы-
вает от оранжевого до зелёно-
го, — рассказывает шеф-повар. 
— Такая хороша в жареном, за-
печённом, варёном и тушёном 
виде. А вот из мускатной тыквы 
«баттернат» грушевидной фор-
мы лучше всего готовить суп-
пюре. Мякоть овальной тыквы 
«спагетти» при термообработ-
ке распадается на длинные во-
локна, напоминающие спагет-
ти, — её чаще всего запекают, 
а также отваривают в воде или 
готовят на пару. 

Предложение руки 
и тыквы

У Ларисы Аркадьевой тыква 
обычно вызывает улыбку, так как 
с ней связаны забавные воспо-
минания.

— Однажды на кухню рестора-
на заглянул один из наших гостей, 
а в руках держит маленькую круг-
лую тыкву, — рассказывает она. — 
Говорит, что его спутница боль-
ше всего на свете любит печёную 
тыкву, а её в меню нет. Я согла-
силась приготовить: срезала вер-

хушку, вынула семена, посоли-
ла, полила мёдом и запекла цели-
ком. Перед подачей он попросил 
спрятать в тыкву маленькую ко-
робочку. Оказывается, мужчина 
таким необычным способом сде-
лал предложение своей девушке. 

Дома тоже был забавный слу-
чай.

— Однажды мы всей семьёй 
были на даче, сидели пили чай, 
потом вышли на участок, подхо-
дим к грядке и видим, что у обеих 
больших тыкв, которые вырос-
ли на огороде, появились глаза и 
рты, — улыбается Лариса Арка-
дьева. — И тут появляется весь 
оранжевый от тыквы пятилет-
ний племянник Максим, у него 
тоже рот до ушей. Оказывается, 
им в саду поручили готовиться 
к осеннему празднику, вот он и 
постарался.

Полезны и семечки, 
и листья

По словам шеф-повара, съедоб-
ными считаются практически все 
части тыквы. Далеко не все овощи 
могут похвастаться съедобными 
листьями. А вот листья тыквы го-
товят на пару, делают из них отва-
ры, обжаривают во фритюре или 
добавляют в рагу. Листья этого 
растения богаты витаминами А, 
С, кальцием, белком и железом. 

Ну и, конечно, популярностью 
пользуются семена.

— В 100 граммах тыквенных се-
мечек содержится суточная нор-
ма необходимых аминокислот, 
— говорит Лариса Аркадьева. — 
А кроме того, в них много вита-
мина PP и витаминов группы В. 

Лия 
ЛЬВОВА

Время тыквы
Повар из района Люблино рассказала о пользе 
оранжевых плодов и поделилась рецептом

ЛИСТЬЯ ТЫКВЫ 
ОБЖАРИВАЮТ 
ВО ФРИТЮРЕ 
ИЛИ ДОБАВЛЯЮТ 
В РАГУ

Десерт с тыквой
Порезать на равные кусоч-

ки яблоко, апельсин, киви, ба-
нан, сельдерей. Всё почистить, 
с сельдерея снять плёночку и по-
резать наискосок. 

Целую тыкву запечь при темпе-
ратуре 180 градусов до мягкости 
(около 50 минут).

Остывшую печёную тыкву по-

резать на крупные ломтики и по-
ложить рядом с порцией салата 
не заправляя. 

Заправка: в блендере измель-
чить листочки мяты с натураль-
ным йогуртом. Заправленный са-
лат сбрызнуть лимонным соком. 
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Компания-резидент 
Мосмедпарка Targetta 
на 1-й Курьяновской 

улице создала виртуальную 
платформу VR-Medica, кото-
рая поможет в обучении сту-
дентов-медиков. Разработку 
уже оценили на международ-
ных конференциях в Герма-
нии, Катаре и ОАЭ. Корре-
спондент «ЮВК» опробовал 
новую технологию на себе. 

Уже обучаются 
50 тысяч 
студентов

Мосмедпарк — это спе-
циализированная биомеди-
цинская площадка, управ-
ляемая технопарком «Стро-
гино». Здесь находятся ис-
следовательские центры, 
IT-лаборатории, производ-
ства и различные серви-
сы для развития проектов 
в сфере здравоохранения.

У новой платформы три 
составляющие. Первая — 
очки виртуальной реально-
сти популярного американ-
ского бренда. Вторая — обу-
чающие программы-модули. 
Третья — система монито-
ринга и оценки прохождения 
модулей в режиме онлайн.

Обучающийся надевает 
VR-очки, берёт в руки кон-
троллеры и начинает прохо-
дить модуль. Система сама 
фиксирует количество оши-
бок, результат и выставляет 
зачёт или незачёт.

— Сейчас так обучаются 
50 тысяч человек из Новоси-
бирска, Владивостока, а так-
же Дохи, Абу-Даби и других 
зарубежных городов. С каж-
дым прохождением модуля 
количество ошибок умень-
шается. Реальную практи-
ку заменить нельзя, но мы 
и не пытаемся. Виртуальное 
обу чение — это подготовка 
к ней, — говорит основа-
тель и гендиректор компа-
нии Инна Бондарева.

С головой 
я не справился

Инна предлагает мне 
пройти модуль «Собери 
свою голову». Надеваю VR-
очки, беру в руки по кон-
троллеру. Попадаю в смо-
делированный медицин-
ский кабинет. Прямо пере-
до мной — голографическое 
изображение человеческо-
го черепа, а на столике под 
ним лежат 23 кости разных 
форм и размеров. Навожу на 

самую большую по виду, ря-
дом высвечивается надпись 
parietal bone, по-русски – 
«теменная кость». Её-то я 
знаю куда поставить! Захва-
тываю контроллером, пово-
рачиваю в нужную сторо-
ну, подношу к голограмме. 
Отпускаю кнопку захвата. 
Первая есть! С затылоч-
ной костью у меня тоже 
особых проблем не возни-
кает. А дальше — теряюсь: 
ну не может быть столько 
разных костей в моей го-
лове! Провозившись минут 
пятнадцать, сдаюсь и сни-
маю очки.

— Мы этот модуль пред-
лагаем пройти на каждой 
презентации. На моей па-
мяти ещё никто из студен-
тов с первого раза не смог 
собрать череп полностью, 
— улыбается Инна Бонда-
рева.

Для медсестёр 
и ветеринаров

Всего на платформу загру-
жено порядка пяти десятков 
модулей.

— Наш главный партнёр, 
Тихоокеанский государствен-
ный медицинский универси-
тет, просит нас делать модули 
для обучения медсестёр и мед-
братьев: обрабатывать про-
лежни, вводить катетер для 
отведения мочи и так далее. 
Ещё нам поступает очень мно-
го запросов на сотрудниче-
ство с ветеринарными клини-
ками. Врачам, лечащим жи-
вотных, особенно маленьких, 
сложнее даже простой рент-
ген сделать, не то что прово-
дить сложные операции. Мы 
в следующем году как раз пла-
нируем заняться разработкой 
таких модулей, — рассказы-
вает резидент Мосмедпарка.

Успокоит пациента 
перед операцией

Ещё одно применение плат-
формы — в практической ме-
дицине.

— Объясню на примере: у 
пациента завтра сложная опе-
рация, он волнуется. Чтобы 
его успокоить, врач предлага-
ет ему надеть очки виртуаль-
ной реальности и отправиться 
в Париж, Рим или на дно оке-
ана. Там пациент может взаи-
модействовать с окружающей 
средой, настрой его улучша-
ется, — поясняет Инна Бон-
дарева. — Во время сеансов к 
пациенту прикреп лены датчи-
ки, которые мониторят состоя-
ние организма в онлайн-режи-
ме, чтобы врач смог скоррек-
тировать виртуальное путе-
шествие.

Михаил 
КОФАНОВ

ПРЯМО ПЕРЕДО 
МНОЙ — 
ГОЛОГРАФИЧЕСКОЕ 
ИЗОБРАЖЕНИЕ 
ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО 
ЧЕРЕПА

«Куда девалась 
теменная кость?»
В Мосмедпарке в Печатниках разработали 
виртуальную платформу для медиков

В Москве действует си-
стема льгот и пособий, 
которые помогают мно-
годетным и малообеспе-
ченным семьям. Доступ 
к этим мерам поддерж-
ки должен быть простым 
и удобным, чтобы и без 
того загруженные роди-
тели могли решить необхо-
димые вопросы как мож-
но быстрее и эффективнее. 
Как правильно оформить 
детские пособия и поче-
му важно не бояться об-
ращаться за помощью, в 
интервью нашему изда-
нию рассказывает сенатор 
РФ — представитель Мос-
гордумы в верхней палате 
российского парламента 
Инна Святенко. 

— Недавно в ходе при-
ёма партии «Единая Рос-
сия» ко мне обратилась Та-
тьяна Г. из района Любли-
но. Мама четверых детей 
рассказала, что ей отка-
зали в пособии на детей 
для малообеспеченных се-
мей. Первым делом конеч-
но же был направлен за-
прос в ОСЗН. Ответ при-
шёл быстро: оказалось, что 
в ходе формирования па-
кета документов не были 
предоставлены выписки 
с банковских счетов, ко-
торые являются одним из 
требований для оформле-
ния пособий по обновлён-
ным правилам. Очень важ-
но предоставить полные 
сведения: для получения 
пособия требуется выпи-
ска по счетам всех членов 
семьи в кредитных орга-
низациях на первое число 
месяца, в котором подаёт-
ся заявление, а кроме того 
— сведения о поступивших 
на них денежных средствах 
за последние 12 календар-
ных месяцев, предшеству-
ющих четырём календар-
ным месяцам перед меся-
цем подачи заявления. 

Эта схема может пока-
заться сложной, но она 
позволяет в полной мере 
оценить материальное 
положение семьи и по-
лучить положенные по-
собия в полном объёме, 
подчёркивает Инна Свя-
тенко. Получить такую 
выписку можно без осо-
бых усилий: в большин-
стве банков сейчас такие 
сведения запрашивают-
ся в несколько кликов на 
сайте или в приложении, 
и у вас в «Личном каби-
нете» автоматически по-

явится готовый документ 
с нужными параметрами, 
подписью и печатью, по-
ясняет сенатор Святен-
ко. В результате Татья-
на Г. оформила пакет до-
кументов заново, и сум-
ма пособий на четверых 
детей составила более 
70 тыс. рублей.

— Эта сумма — суще-
ственный вклад в семей-
ный бюджет, и она на-
значена именно исходя из 
того, что по новым пара-
метрам благосостояние се-
мьи оценивается не в мо-
менте, а ориентируясь на 
ситуацию за длительный 
период времени. Назначе-
но пособие в форме ежеме-
сячной денежной выпла-
ты на ребёнка в возрасте от 
3 до 7 лет включительно, 
а также ежемесячные по-
собия в форме ежемесяч-
ной денежной выплаты на 
троих детей в возрасте от 8 
до 18 лет. Затраты на детей 
меняются в зависимости 
от их возраста, и система 
соцподдержки учитыва-
ет это, — отмечает Инна 
Святенко.

Сенатор напоминает: 
очень важно, чтобы ро-
дители не боялись таких 
ситуаций и не отказы-
вались от обращения за 
помощью, думая, что на-
толкнутся на формальный 
подход. В любой ситуации 
можно задать вопросы, за-
просить уточнения, разо-
браться, что пошло не так 
с пакетом документов, об-
ратиться за инструкциями 
или разъяснениями, обра-
тившись на портал mos.ru, 
а также к своему депутату. 
Вместе можно разобрать-
ся в любой сложной ситу-
ации, говорит Инна Свя-
тенко. 

Как оформить ежемесячное 
пособие 
на детей 
до 18 лет 
мало-
обеспеченным 
семьям

Сенатор Инна Святенко: 
«При поддержке семей 
важен индивидуальный 
подход»

13
03

Не принесли очередной номер газеты? 

Звоните! Телефон единого 
контакт-центра редакции

(499) 647-6828

Корреспондент «ЮВК» опробовал новую технологию

А вот что видно в виртуальных очках
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В 
этом году исполняется 80 
лет со дня создания в горо-
де Краснодоне (ныне это Лу-

ганская Народная Республика) 
подпольной антифашистской ор-
ганизации «Молодая гвардия». 
О подвиге молодогвардейцев 
Александр Фадеев написал ро-
ман «Молодая гвардия», на основе 
которого сняли не один фильм. 
Елена Павликова, проживающая 
в доме 32 на улице Фёдора Поле-
таева, — внучка участника «Мо-
лодой гвардии» Степана Яковле-
ва, казнённого нацистами в 1943 
году. Она поделилась воспомина-
ниями о своём дедушке. 

Оставили 
для подпольной 
работы

— Моя мама Клара Степановна 
Павликова — в девичестве Яков-
лева — написала книгу «Через всю 
жизнь», в которой она рассказала о 
своём отце, моём дедушке — под-
польщике Степане Григорьевиче 
Яковлеве. В 1941 году мама пошла 
уже в 5-й класс и многое запомни-
ла, — рассказывает Елена Павли-
кова. — Дедушка был председа-
телем Краснодонского горсове-
та. Когда началась Великая Оте-
чественная война, его оставили 
для подпольной работы. В городе 
ему было опасно оставаться, и он 
выехал на хутор в Ростовскую об-
ласть, где устроился работать на 
мукомольню. Мама вспоминала, 
что несколько раз сопровожда-
ла дедушку, когда он возил меш-
ки с мукой в Краснодон. И толь-
ко в 1945 году она узнала, что под 
этими мешками находилось ору-
жие, которое он передавал моло-
догвардейцам.

В одну из таких поездок Кла-
ра увидела у здания биржи труда 

большую толпу молодёжи. Одна 
из девушек крикнула: «Клара, пе-
редай своей сестре Розе, что нас 
увозят в Германию!» А утром про-
снулась от криков: «Пожар! Горит 
биржа труда!» В память девочки 
врезались слова отца: «Молод-
цы наша молодёжь! Это, видно, 
они организовали поджог». Тогда 
сгорели списки тех людей, кого 
должны были угнать в Германию. 

Сбросили 
в шурф

«Молодая гвардия» просуще-
ствовала три месяца. Провал про-
изошёл случайно. Накануне 1943 
года молодогвардейцы похити-
ли из машины подарки для не-
мецких солдат, чтобы раздать де-
тям. А подарочные сигареты ре-
шили продать на рынке. За это 
ребят и арестовали. Член под-
польной организации Генна-
дий Почепцов увидел, как их 
ведут в немецкую коменда-
туру, решил, что «Молодую 
гвардию» раскрыли, и под 
давлением своего отчима-
полицая написал донос, 
в котором перечислил 
имена молодогвардей-
цев. Начались поваль-
ные аресты и пытки, о 
которых Фадеев писал, 
что они были несовме-
стимы с человеческим 
разумом. Арестовали и 
Степана Яковлева. 

— Мы точно знаем, 
что дедушку фашисты 
казнили в ночь на 16 
января 1943 года, по-
тому что, когда на 
следующий день 
родные принесли 
в тюрьму переда-
чу, там был выве-
шен список тех, кого 

якобы увезли в Ворошиловград-
скую тюрьму. А на самом деле его 
живым сбросили в шурф шахты 
№5. Об этом узнали от су-
мевшего сбежать молодо-
гвардейца Анатолия Кова-
лёва, — рассказывает внуч-
ка героя. 

«Мама знала многих 
молодо гвардейцев»

По словам Елены Павлико-
вой, её мама многих молодогвар-
дейцев знала лично, в том числе 
Сергея Тюленина, Ивана Земну-
хова, Виктора Третьякевича, ко-
торый был у неё вожатым в пио-
нерском лагере. Однако его долгие 
годы считали предателем. Поли-
цай, который допрашивал Викто-
ра, был взбешён тем, что ему не 
удалось из него выбить ни слова, 
и оклеветал его после гибели. В 
романе Фадеева Третьякевич вы-
веден под именем предателя Ев-
гения Стаховича: видимо, у писа-
теля не было времени докопаться 
до истины. Лишь в 1959 году был 
найден полицай Василий Под-
тынный, участвовавший в пытках 
и казнях молодо гвардейцев. Он и 
рассказал, что Третьякевич ни-
кого не предавал. В 1960 году мо-

лодогвардеец посмертно был на-
граждён орденом Отечественной 
войны 1-й степени. Но историки, 
изучавшие деятельность «Моло-
дой гвардии», считали, что он дол-
жен встать в один ряд с теми, кто 
награждён «Золотой Звездой». 22 
сентября 2022 года Виктор Тре-
тьякевич был удостоен звания Ге-
роя России. 

Ирина КОЛПАКОВА

Снабжал «Молодую гвардию» 
оружием

ОН ВОЗИЛ МЕШКИ 
С МУКОЙ В КРАСНОДОН, 
ПОД НИМИ ПРЯТАЛ 
ОРУЖИЕ ДЛЯ 
ПОДПОЛЬЩИКОВ

Внучка героя-молодогвардейца рассказала о своём дедушке

Артисты сыграют в футбол 
с олимпийскими чемпионами

Футбольно-музыкаль-
ный фестива ль «Арт-
футбол 2022» пройдёт 3 и 
4 ноября в манеже «Спар-
так» в Сокольниках. Об 
этом рассказали на пресс-
конференции в информа-
ционном центре Прави-
тельства Москвы. 

3 ноября состоится тур-
нир с участием команд, 
куда вошли известные ар-
тисты: Дмитрий Мали-
ков, Сергей Минаев, Ва-
лерий Сюткин, Эдгард 
Запашный. А 4 ноября 

пройдёт гала-матч меж-
ду легендарной артисти-
ческой сборной «Старко» 
и командой олимпийских 
чемпионов разных видов 
спорта. Уже дали согласие 
на участие гимнаст Алек-
сей Немов, теннисист Ма-
рат Сафин, прыгун в вы-
соту Андрей Сильнов, фи-
гурист Алексей Ягудин и 
другие.

Организатор турнира 
— Юрий Давыдов, лидер 
группы «Зодчие», он же 
президент футбольного 

клуба «Старко» и дирек-
тор его благотворитель-
ных программ.

— Гала-матч посвящён 
Дню народного единства 
и 70-летию Олимпиады 
в Хельсинки, — расска-
зал Юрий Давыдов. — 
Все средства, собранные 
в ходе турнира, будут на-
правлены семьям тяже-
лобольных детей.

Вход на матчи свобод-
ный. Прямая трансляция 
на сайте InterMedia.ru.

Галина ПОГОДИНА

Проект «Музейный город 
ВДНХ» пополнится новыми 
пространствами. Об этом в 
ходе пресс-тура, организо-
ванного при содействии ин-
формационного центра Пра-
вительства Москвы, расска-
зала руководитель департа-
мента музейно-выставочной, 
образовательной и экскурси-
онной деятельности выстав-
ки Наталья Задворная.

— В 1-м павильоне от-
кроется «Третьяковка на 
ВДНХ», заработает павиль-
он «Атом», в 15-м павильо-
не создадут музей Олимпий-
ского комитета, также гостям 

будут доступны новый па-
вильон «Московский авто-
спорт» и Музей Льва Тол-
стого. Эти объекты плани-
руют открыть в 2023-2024 
годах, — сообщила Наталья 
Задворная.

Она отметила, что музей-
ный город ВДНХ объединя-
ет 23 выставочных простран-
ства, причём большинство из 
них расположены на Цен-
тральной аллее. В этом году 
здешние музеи посетили на 
30% горожан больше, чем в 
предыдущий. 

Одна из ключевых экс-
позиций музейного города 

находится в центре «Кос-
монавтика и авиация», где 
можно увидеть, например, 
полноразмерный макет ор-
битальной станции «Мир». 
А в Музее городского хозяй-
ства Москвы представлен ма-
кет обычной квартиры. Про-
зрачный пол позволяет рас-
смотреть все коммуникации, 
которыми снабжено типич-
ное жильё москвича. 

По словам Натальи За-
дворной, некоторые про-
странства можно посещать 
даже в позднее время: ряд 
музеев работает до 22.00.

Лия ЛЬВОВА

На ВДНХ откроется «Третьяковка»

Елена Павликова 
с портретами 

родных
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Балету «Тодес» в этом 
г о д у  и с п о л н я е т -
ся 35 лет. На пресс-

конференции, посвящён-
ной предстоящим юбилей-
ным концертам, один из ко-
торых состоится 4 ноября в 
Кремлёвском дворце, осно-
вательница коллектива Алла 
Духова рассказала, что ждёт 
зрителей, и ответила на во-
просы журналистов. 

Талант 
видно сразу

— Алла Владимировна, 
чем балет «Тодес» удивит 
своих поклонников на 
юбилейном концерте?

— Люди, которые прихо-
дят на наши выступления, 
говорят, что это таблетка для 
настроения. В репертуаре 
нашего театра «Тодес» сей-
час семь спектаклей. Мы со-
брали все наши лучшие но-
мера и включили в концерт-
ную программу. Но есть и 
четыре новых номера из на-
шей программы, которую 
мы презентуем в декабре. 
Конечно, в концерте при-
мут участие и наши воспи-
танники, чемпионы батла. 
Дети танцуют как настоя-
щие профессионалы, с не-
вероятной энергией и отда-
чей. Я всегда говорила, что 
мы работаем, как китайцы, 
— сутками. Поэтому и ре-
зультат такой. 

— Как вы выявляете 
будущие таланты?

— Это видно сразу. На-
пример, когда к нам в семь 
лет пришёл Ильдар Гай-
нутдинов, его невозможно 
было не заметить, столько 
у него было энергии и же-
лания танцевать. Мальчик 

был поцелован Богом в ма-
кушку. А если человек та-
лантлив и трудолюбив, это 
стопроцентное попадание 
в яблочко. У Ильдара уди-
вительное умение трудить-
ся. Он человек, который сам 
себя сделал, его лишь нужно 
было чуть-чуть направлять. 
Сейчас Ильдар танцует на 
сцене Большого театра. 

Но бывает, что к нам по-
рой приходят эдакие гадкие 
утята. И вдруг через какое-то 
время происходит прорыв. 
Я обожаю такие моменты.

Самый сложный 
концерт

— Какое из выступле-
ний «Тодеса» было самым 
сложным?

— Как-то в Петербурге в 
концертном зале «Октябрь-
ский» мы должны были тан-
цевать спектакль «Самая 
опасная», все ключевые но-
мера были у нашей солистки 
Юли Филипповой-Бугако-
вой. Перед спектаклем Юля 
пошла в магазин за шампу-
нем, и вдруг ей на голову с 
четвёртого этажа упал стро-
ительный щит. На её счастье 
она была в шапочке с уплот-
нённой верхушкой. Когда 
администратор мне выдал 
диагноз, что у неё раздро-
блена грудная клетка и сло-

ман позвоночник, мне стало 
плохо с сердцем. Слава богу, 
всё было не так страшно: в 
больнице она пролежала 
недолго и довольно быстро 
восстановилась — через два 
месяца Юля уже танцева-
ла в концертном зале «Рос-
сия». Когда её лечащий врач 
побывал на этом концерте, 
он сказал: «Ребята, что вы 

творите? Ей же нельзя!» У 
нас на этот случай есть по-
говорка: «Если у танцовщи-
ка ничего не болит, значит, 
он мёртвый». 

Несмотря на это несча-
стье, спектакль мы тогда 
не отменили, хотя дубли-
рующего состава не было. 
У нас была танцовщица, 
как и Юля, она пришла к 
нам из спорта, и из-за кулис 
очень внимательно наблю-
дала за всеми выступления-
ми. А у Юли были в спекта-
кле очень сложные трюки, 
один из номеров она танцу-
ет только на руках, при этом 
её сопровож дают шесть тан-
цоров-мужчин. Номер был 
ключевым, его нельзя было 
убрать из программы. И вот 
мы эту девушку за пять часов 
до начала спектакля ввели 
в этот сложнейший номер. 
Я никогда не видела моих 
ребят такими собранными, 
они во всём ей помогли. Ко-
нечно, с ходу выполнить но-

мер без ошибок было невоз-
можно, но зрители ничего 
не заметили, и в конце на 
артистов обрушился гром 
аплодисментов.

Вошли 
в Книгу рекордов 
Гиннесса

— У «Тодеса» целая 
сеть танцевальных школ. 
Интересно, а сколько 
всего у вас было учени-
ков?

— Учеников наших сосчи-
тать невозможно, хотя ког-

да-нибудь надо будет попро-
бовать. У нас 122 школы, в 
том числе за рубежом, и ещё 
три скоро откроются. Нигде 
в мире нет аналогов нашей 
сети школ, мы даже вошли 
в Книгу рекордов Гиннес-
са. Самая первая школа от-
крылась в районе Лефорто-
во. Кстати, там занималась 
певица Жасмин, ныне за-
служенная артистка Дагеста-
на. Мы помогли ей раскре-
поститься, чтобы увереннее 
чувствовать себя на сцене. С 
нашим балетом она высту-
пает уже более 20 лет. В од-

ной из школ «Тодеса» уже 
много лет занимается дочь 
Жасмин, сейчас девочке 10 
лет, она с удовольствием и 
вполне успешно участвует в 
концертах. 

— Несколько лет назад 
появился фильм об ан-
самбле «Берёзка». А вам 
поступали предложения 
снять фильм о «Тодесе»?

— Было уже предложение 
снять фильм, даже два. Раз-
говор об этом идёт, так что 
всё может быть.

Ирина 
КОЛПАКОВА

АЛЛА ДУХОВА:   
Наша первая школа 
была в Лефортове
Основательница легендарного балета «Тодес» 
рассказала о секрете успеха

У НАС ЗАНИМАЛАСЬ 
ПЕВИЦА ЖАСМИН, 
ЧТОБЫ УВЕРЕННЕЕ 
ЧУВСТВОВАТЬ СЕБЯ НА СЦЕНЕ

Читайте «Юго-Восточный курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: об-

щественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства, новости строительства и благоустройства, хроника происшествий, социальные иници-
ативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
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Изготовление 
панно 
на Краснодарской

Открытое занятие по 
декоративно-приклад-
ному творчеству «Шер-
стяная акварель» прой-
дёт 11 ноября в 16.00 в 
Культурном центре на 
ул. Краснодарской, 21. 
Участники освоят при-
ёмы работы с цветной 
шерстью и изготовят 
панно «Краски осени». 
Каждый сможет унести 
своё произведение до-
мой. Вход свободный, 
регистрация по тел. 
(495) 351-1467.

Концерт 
на Люблинской

Любителей театраль-
ного искусства ждут 
13 ноября в 17.00 в арт-
фойе Культурного цен-
тра им. И.М.Астахова 
(Люб линская ул., 149). 
Там пройдёт концерт 
«Огни оперетты». Гости 
услышат арии из оперетт 
Имре Кальмана, Иоганна 
Штрауса и Франца Лега-
ра. Вход свободный.

Мультфильмы 
на Кухмистерова

Посмотреть програм-
му Большого фестива-
ля мультфильмов при-
глашает 5-7 ноября в 
10.00 кинотеатр «Тула» 
(ул. Кухмистерова, 4). 
Вы увидите 28 анима-
ционных лент молодых 
российских режиссёров 
для детей и взрослых. 
Обязательна регистра-
ция на сайте mos-kino.
ru в разделе «Специаль-
ные мероприятия / По 
регистрации». 

Алексей 
ТУМАНОВ

АФИША

Экспозиция, посвя-
щённая 350-летию со 
дня рождения импе-

ратора Петра I, открылась 
в Музее истории Лефортово 
(ул. Крюковская, 23). На-
зывается она «От платка до 
парика».

Парик Петра I 
из его 
собственных 
волос

— В 1702 году произошло 
важное событие. Вышел пе-
тровский манифест о при-
глашении иностранцев на 
поселение в Россию. С это-
го момента жизнь горожан, 
особенно зажиточных, кар-
динально изменилась. При-
шлось отказаться от бороды, 
платка и русского платья: их 
сменили заморский парик и 
европейский костюм, — рас-
сказали в пресс-службе музея.

Любопытна история пари-
ков Петра I. Он носил очень 
скромные короткие парики — 
по 5 рублей, что по тем вре-
менам для парика было почти 
даром. Но во время Персид-
ского похода 1722 года волосы 
государя отросли настолько, 
что торчали из-под парика. И 
Пётр очень коротко постриг-

ся, но волосы не выбросил, а 
приказал сделать из них себе 
парик — он сохранился до на-
ших дней и находится в музее 
Санкт-Петербурга. 

Крестьянская 
одежда 
осталась прежней

Также на выставке вы уви-
дите гравюры и литографии 
иностранных мастеров. Бла-
годаря им сегодня можно уви-
деть Москву прошлого с дере-
вянными домами и старин-
ными памятниками. Узнать, 
какие именно столичные до-
стопримечательности ино-
странцы считали самыми жи-
вописными, можно в разделе 
«Москва XVIII-XIX веков в 
произведениях западноевро-
пейских художников».

В разделе «Западноевропей-
ское влияние на повседнев-
ную жизнь горожан» можно 
с помощью предметов быта 
и искусства из коллекции му-

зея проследить, как форми-
ровался новый тип светского 
человека — знающего фран-
цузский язык, модно одетого, 
умеющего танцевать, играть 
в карты, поддерживать лёг-
кую беседу и развлекать дам. 
А вот непривилегированные 
сословия перемены почти не 

затронули: традиционная рус-
ская мода на сапоги, кафтаны, 
платки и сарафаны сохрани-
лась до XIX века.

Алексей ТУМАНОВ

Выставка продлится 
до 31 января, стоимость 
билета 150 рублей

В НАЧАЛЕ XVIII ВЕКА 
ГОРОЖАНАМ ПРИШЛОСЬ 
ПЕРЕОДЕТЬСЯ 
В ЕВРОПЕЙСКИЙ КОСТЮМ

От платка до парика
В Лефортове открылась выставка, посвящённая Петровской эпохе

Живые картины в Капотне и авторская песня в Марьине
Объединение культурных 

центров ЮВАО приглаша-
ет жителей округа отметить 
«Ночь искусств». В этом году 
она пройдёт 5 ноября.

— Во дворце культуры «Ка-
потня» с 9.00 до 22.00 будет ра-
ботать выставка живых кар-

тин, — рассказывает замести-
тель начальника ДК Анна Ко-
новалова. — Гости узнают, как 
выглядели бы известные по-
лотна, если бы изображён-
ное на них могло двигаться. 
— На стенах будут висеть ре-
продукции Ван Гога, Мане и 
других импрессионистов с QR-

кодами. Наведя на них смарт-
фон, вы сможете увидеть, как 
картины оживают: вертятся 
крылья мельницы, опадают 
листья с деревьев и т.д.

А с 19.00 до 20.00 мож-
но будет принять участие в 
играх «Брейн-ринг», «Поле 
чудес», «Угадай мелодию», 

ответить на вопросы вик-
торины, вытянуть счаст-
ливый лотерейный билет и 
получить приз. Адрес ДК: 
2-й квартал Капотни, 20а.

С 16.00 до 22.00 в библио-
теке №129 пройдёт серия ма-
стер-классов по авторской 
песне от студии Живой му-

зыки. Гости разберутся в сти-
хотворных размерах и риф-
мах. Завершится вечер квар-
тирником, на котором любой 
желающий сможет поделить-
ся своим творчеством. При-
соединиться можно по адре-
су: ул. Перерва, 56/2.

Алексей ТУМАНОВ

На фестиваль, посвящён-
ный Дню народного един-
ства, приглашает ВДНХ. Он 
будет проходить на главной 
выставке страны с 4 по 6 ноя-
бря. Гостей ожидает множе-
ство интересных программ.

Например, можно будет 
ознакомиться с кухней ре-
гионов России, в том чис-
ле недавно вошедших в её 
состав. Так, тут можно бу-
дет отведать фарширован-
ную куриную ножку, при-

готовленную по рецепту 
Луганской Республики, 
донецкий борщ, рыбу по-
запорожски, жареный ар-
буз по-херсонски. Шеф-
повара расскажут, как всё 
это готовить: в рамках фе-
стиваля пройдут кулинар-
ные мастер-классы.

На торговых площадках бу-
дет собрано всё самое инте-
ресное и вкусное из всех угол-
ков России. Посетители смо-
гут приобрести рыбу и сыры, 
мясные деликатесы и сладо-
сти. Также их ждёт большая 

географическая викторина. 
Гости смогут ознакомиться 
с географией России и раз-
нообразием народов, прожи-
вающих на её территории, а 
также ответить на вопросы 
ведущих и получить подар-
ки. Для маленьких посети-
телей ВДНХ будут работать 
аниматоры и пройдут мно-
гочисленные мастер-классы.

Тех, кто интересуется ту-
ризмом, ждёт специальный 
проект «Дальний Восток – 
молодость России». Им рас-
скажут о том, что там мож-

но увидеть, где отдохнуть, а 
также о гастрономических, 
культурных и экономиче-
ских программах региона.

На фестивале также бу-
дет работать площадка, на 
которой москвичи и гости 
столицы смогут сказать тё-
плые слова нашим воен-
нослужащим. Это мож-
но сделать, записав для 
них видеопоздравление с 
праздником или написав 
поздравительную открыт-
ку с пожеланиями. 

Алексей ТУМАНОВ ре
кл

ам
а 

12
46

Ко Дню народного единства на ВДНХ 
пройдёт ярмарка вкусных товаров
НЕ ПРОПУСТИТЕ
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На выставке покажут одежду прошлых веков
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Белки в природном 
парке «Кузьминки-
Люблино» вовсю за-

готавливают на зиму корм. 
Они прячут орехи, жёлуди 
в дупла, зарывают в землю.

— Пока подкармливать 
белок не надо, для них осе-
нью достаточно поднож-
ного корма, — говорит жи-
тель Кузьминок незави-
симый эколог Анастасия 
Зайцева. — Привыкнув 
получать еду от челове-
ка, белки, особенно мо-
лодняк, утрачивают на-
выки самостоятельного 
пропитания и, если люди 
перестанут их кормить, 
будут обречены на голод-
ную смерть. Подкармли-

вать зверьков нужно тогда, 
когда ляжет снег и они не 
смогут добираться до за-
рытых в землю кладовок, 

и весной — в начале лета, 
когда они выкармливают 
потомство. 

Лучший корм для белок 

— лесные орехи в скорлу-
пе, несолёные и нежаре-
ные семечки, а вот мин-
даль им давать категори-

чески нельзя: они могут 
им отравиться и даже уме-
реть.

Алексей ТУМАНОВ

РЯДОМ С НАМИ

Жители Капотни 
выбрали «Бабушку года»

Конкурсно-развлекательная програм-
ма «Бабушка года-2022» состоялась 
во дворце культуры «Капотня». Побе-
дительницей конкурса была признана 
Алла Метелкина, которая 35 лет прора-
ботала медсестрой. 

— За звание «Бабушка года-2022» на 
главной районной сцене боролись пять 
конкурсанток. Приз зрительских симпатий получила Ираи-
да Шабаева, а титул «Бабушка 2022 года» завоевала Алла 
Метелкина, — рассказали корреспонденту газеты «Капот-
нинский меридиан» в пресс-службе ДК «Капотня».

Алла Метелкина увлекается бальными и народными 
танцами. Любит шить. Обожает экскурсии и путешествия, 
и сейчас самостоятельно учит немецкий. Её мечта — кру-
госветное путешествие.

В Кузьминках растут 
двухсотлетние 
дуб и лиственница

Два дерева в Кузьминском лесопар-
ке попали в список деревьев — долго-
жителей Москвы. Такие данные привёл 
Национальный реестр старовозрастных 
деревьев России.

Районная газета «Кузьминки» уточняет, что в спи-
сок самых старых деревьев попали дуб черешчатый 
возраста 209 лет и лиственница европейская, которой 
218 лет.

Всего эксперты отметили 15 столичных локаций, где 
можно встретить многовековые растения. Дубы ещё встре-
чаются, а вот двухсотлетняя лиственница растёт только в 
Кузьминках.

В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ГАЗЕТАХ 

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил: «Вас устраи-
вает, как убирают ваш 
двор?» Приятно, что 
большинство участни-
ков опроса  — 53% — от-
ветили, что да, в их дво-
ре чисто. Однако есть и 
недовольные.

«Не всегда, иногда 

остаётся мусор» — такой 
вариант ответа выбрали 
24% опрошенных. И ещё 
23% респондентов счи-
тают, что их двор убира-
ют недостаточно хорошо: 
урны часто переполне-
ны, на асфальте и газо-
нах остаются окурки и 
прочий мусор.

Большинство считают 
свой двор чистым

ОПРОС «ЮВК»

 Освещение нормальное.
 Фонари-то работают, 
но их недостаточно.
 На подходе к дому темнота, 
идти неприятно.

Как работает освещение 
около вашего дома?

Принимайте участие в голосовании!

Подкармливать белок 
в Кузьминках пока не надо

Все новости 
района: 
«Кузьминки»

Все новости 
района: 
«Капотнинский 
меридиан»

УГОЩАТЬ ЗВЕРЬКОВ ЛУЧШЕ 
ЗИМОЙ, КОГДА ВЫПАДЕТ СНЕГ

Сейчас белки вовсю 
делают запасы на зиму
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— Пап, а у тебя в детстве 
был планшет?

— Нет, тогда и компью-
теров-то не было.

— А на чём ты тогда 
играл?

— На улице!

Из дневника холостяка: 
«Помыл пол, вытер пыль, 
помыл посуду, почистил 
ванну и туалет, пригото-
вил ужин. Хочется женить-
ся на себе…»

Жена — мужу:
— Вот обрати внимание, 

наш сосед каждое утро, ухо-
дя на работу, целует свою 
жену! А ты почему так не 
делаешь?

— Да я её даже не знаю!

Готовить полуфабрика-
ты очень просто:

1. Высыпаешь всё на 
сковородку, выкидыва-
ешь пакет.

2. Думаешь.
3. Лезешь в мусорку за 

пакетом, чтобы прочитать 
инструкцию.

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс «Мой 
стиль». Ждём ваших фотографий в 

стильной одежде или с интересными ак-
сессуарами. Мы оценим по достоинству не 
только модное и красивое, но и творче-
ский подход к делу. Фото сопроводите не-
большим рассказом о себе: кем работаете, 
чем увлекаетесь, какую одежду любите но-
сить и почему. Обязательно укажите, в ка-
ком районе живёте. 

Технические требования: формат JPEG, 
размер не менее 1 Мб. Письма отправляй-
те на эл. поч ту uvkurier@mail.ru. В теме 
письма напишите: «Фотоконкурс». 
Победителей ждут  призы.

По горизонтали: Раковина. 
Бог. Запевала. Плакса. Ошибка. 
Смельчак. Телок. Детина. Игрек. 
Лом. Мачете. Пике. Енот. Ласа. 
Ткань. Альтист.

По вертикали: Ассортимент. 
Излучина. Китель. Возглас. Гена. 
Оса. Пьедестал. Ареал. Лек. Альт. 
Бланк. Чили. Станок. Глава. Ка-
мелот. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «МОЙ СТИЛЬ»
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 13

Меня зовут Ольга, я живу в Кузьмин-
ках. Домохозяйка, мама троих мальчи-
шек. Увлекаюсь фотографией. И мы с 
друзьями-фотографами встречаемся и 
делаем снимки друг друга в красивых 
местах нашего города. 

Мой стиль в основном спортивный 
и, конечно, тёплый и удобный. Но даже 
спортивный стиль может быть красивым 
и женственным.

Ольга 
из Кузьминок 
выглядит 
спортивно 
и женственно
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831


